

EL SOL DE MÉXICO

Son 30 mil los Presos Políticos en Argentina: Luis Pruslen

Denuncia el Secuestro y Tortura de Sesenta Periodistas

En Argentina, el régimen del general Videla tiene 30 mil presos políticos, no 6 mil como lo informa Amnistía Internacional, dijo ayer el periodista Luis Pruslen Bonaparte, emigrado a México desde el país del Plata y miembro de la Unión de Periodistas Argentino por la Liberación, la cual denunció por su conducto el secuestro del distinguido escritor y periodista Rodolfo Walsh.

En una conferencia de prensa en CENCOS Bonaparte aseguró que son 60 sus colegas secuestrados por los militares en Argentina y posteriormente torturados o muertos. Y aportó una lista: los asesinados son Pedro Barraza, Leonardo y Christian Bettanin, Dardo Cabo, José Domingo Colombo, Eduardo Domínguez, Ana María Estevao, Julio César Fumaraola, Mario Goldberg, Mario Hernández, Mario Herrera, Liliana Ivanhoff, Luciano Jaime, Sergio Karakachoff, Jorge Money, Rodolfo Ortega Peña,

Marta Pérez, Francisco Urondo, María Victoria Walsh, Miguel Ángel Zavala Rodríguez y otros.

El vocero aseguró que la inflación lejos de ser vencida ha aumentado en un 400 por ciento en su país, donde los obreros han visto disminuido este año su sueldo a la mitad y no dejan de luchar contra las dictaduras, que en los últimos 100 años se han enseñoreado del poder pues sólo dos regímenes elegidos democráticamente han logrado terminar sus periodos.

Por medio de un comunicado que se distribuyó entre los reporteros, los periodistas argentinos exigen de su gobierno "una explicación unívoca y real, así como la inmediata aparición de los periodistas secuestrados Aldo Comotto, Lucina Alvarez, Oscar Barros, Haroldo Conti, Marcelo Gelman, Miguel Ángel Bustos, Raimundo Gleizer, Ricardo Kollikers, Mabel Kislec, Miguel Lizaso, Carlos Pérez, Eduardo Rodríguez Larreta, Eduado

Suárez, Patricia Villa, Enrique Walker y Rodolfo Walsh.

Walsh desapareció, "entretanto el general Jorge Videla continúa afirmando que su régimen es respetuoso de los derechos humanos y que se encamina sin vacilaciones hacia la democracia". El secuestrado frisa en los 50 años. Fue duramente crítico de la revolución militar que derrocó a Perón en 1955 e hizo brillantes investigaciones sobre una serie de fusilamientos. Es honesto y se le considera dueño de una gran ética profesional, según dijo Bonaparte. Fue fundador de Prensa Latina en Argentina.

El conferenciante afirmó que Uruguay, Bolivia y Chile son países en condiciones semejantes al suyo, donde se ha tenido que comprar gasolina a precio cuadruplicado en el extranjero, porque los trabajadores petroleros se niegan a producirla como protesta por sus bajos salarios.

EL SOL DE MÉXICO

Declaración de Videla

La Identidad Civil-Militar, Principio de "Democracia"

BUENOS AIRES, Argentina, 31 de marzo (AFP-EFE).— El futuro de la Argentina dependerá de una identidad total de objetivos entre militares y civiles, que sentará las bases para la "futura democratización" del país, declaró hoy el General Jorge Videla.

"Las fuerzas armadas están iniciando el periodo de creación en el que se echarán las bases de la revitalización y recomposición institucional y política del país", dijo Videla, en un discurso con motivo del primer aniversario de su acceso como jefe de la Junta militar.

Alcanzar la unión nacional constituye la tarea fundamental que las fuerzas armadas encararán en este periodo de creación y añadió que "los argentinos no podemos reiterar los errores del pasado y debemos ser conscientes de que ningún sector, por sí sólo, está en condiciones de resolver los problemas que se aquejan a la República".

La propuesta que se formulará al país no supone la existencia de un calendario electoral, y comprenderá la iniciación de un diálogo fluido que constituirá una demostración de fortaleza, señaló el general.

Para culminar el periodo de creación, dijo, las fuerzas armadas deberán concretar lo siguiente: "plena erradicación de la "subversión", recomposición de las re-

laciones entre los argentinos a nivel individual y comunitario, actualización de todos los sectores sociales a nivel de ideas y hombres, para facilitar el acceso a nuevos dirigentes, elaboración y sanción de instrumentos legales tendentes a revitalizar las instituciones políticas y por último, la modificación de las costumbres políticas y procedimientos de selección de los dirigentes".

Irónicamente agregó que "recién entonces, podremos instaurar un régimen democrático que exprese la presencia y aspiraciones convergentes de las fuerzas armadas y de los sectores representativos de la civilidad".

Principalmente destacó que los militares asegurarán, antes de abandonar el país, que los motivos por los que lucharon y asumieron el control del Estado quedarán reconocidos y garantizados, y aclaró que entretanto "mantendrán la conducción del proceso" y que "el cumplimiento de sus metas no está condicionado por plazo alguno".

Tras señalar que la acción guerrillera disminuyó sensiblemente, el jefe de la dictadura militar declaró que la "victoria obtenida en ese terreno debe extenderse al plano político".

Finalmente, en el aspecto económico, destacó que se incrementará el esfuerzo interno de capitalización y se "buscará el aporte del capital y la tecnología externos".

El Estado, en todos los sectores que no afecten la seguridad nacional, dejará al sector privado las actividades productivas para instaurar "un nuevo estilo de desarrollo", agregó.

También respaldó la política llevada adelante por el ministro de Economía, José María Martínez de la Hoz, la cual ha repercutido duramente en los trabajadores, reduciendo considerablemente su poder de adquisición.